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Desde aquel 13 de Enero de 2017, donde se aprobó la puesta en marcha de nuestra 

Asociación, como Secretario, ¿cuál es el balance que harías de todo este tiempo? 

Intentaré dar mi opinión lo más objetivamente posible como Secretario, como 

criador que ha pasado por muchas asociaciones y como aficionado a la ornitología: la 

proyección que ha trazado ACAPRAS en tan poco tiempo ha sido GALÁCTICA. Sólo 

hay que fijarse que en tan poco tiempo, esta Asociación tan joven ha sido capaz de 

aglutinar a un centenar de Socios, ofrecerles a nivel nacional unos servicios 

ornitológicos esenciales con gran efectividad, tener una agenda anual de 

Exposiciones Ornitológicas planificadas con éxito, y tener una proyección nacional e 

internacional con la ejecución del Concurso OPEN SHOW. Todo esto, acompañado de 

una actividad muy dinámica (redes sociales, Web, comunicados, ...) que implica a sus 

Socios día a día. 

Ahora es necesario buscar la excelencia en todas las actividades, pensar en qué se 

puede mejorar en cada una de ellas y mejorar año a año. 

¿Crees que se han cubierto los objetivos en estos primeros años de vida? 

Sí, pero aún hay proyectos que todavía no han visto la luz porque precisan de una 

persistente gestión y tiempo de ejecución. Se está trabajando en ello. Como suele 

ocurrir en todas las actividades altruistas, los recursos invertidos a nivel personal de 

la actual Junta Directiva (tiempo y esfuerzo) no suelen percibirse en toda su 

magnitud; los objetivos alcanzados hasta ahora han precisado de mucha dedicación y 

los que están en proceso (como llegar a un acuerdo nacional con MRW), tienen 

detrás una gestión burocrática/administrativa, que sólo está al alcance de un equipo 

de trabajo tenaz y persistente.  

Todos los logros a los que ha llegado y a los que puede aspirar ACAPRAS, son 

producto de dos factores: 

 - Un equipo de dirección compenetrado y donde todos sus miembros 

complementan sus habilidades con excelente entendimiento. 

 - Unos Socios que apoyan y colaboran con cualquier iniciativa que se 

presente. En esto ACAPRAS da ejemplo. 
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Como principal creador y fundador (junto con otro compañero), de nuestro “ya 

internacional” OPEN SHOW, ¿qué nos podrías contar sobre él?   

Tener un sueño, tener una visión y que se haga realidad ... es una de las mayores 

satisfacciones a las que se puede aspirar en esta vida. Los inicios han sido muy duros 

y a veces creo que gracias a cierta dosis de ingenuidad me he metido en este 

proyecto tan exigente; luego la pasión y la tenacidad ... han hecho del OPEN SHOW 

todo un éxito. 

La idea comenzó como un pequeño concurso para poder verse los criadores y 

terminó siendo una referencia ornitológica nacional. Y como he dicho ... en cada 

edición hay que ir mejorando. El aspecto "social" que nos brinda este evento es el 

punto fuerte del que carece Internet (Facebook, Foros, Whatsapp, ...), con lo cual si 

añadimos al OPEN SHOW un potente dispositivo de marketing online y editorial, el 

camino al éxito queda descrito, y tan sólo queda en manos de los criadores, 

participar para darle continuidad y disfrutar de nuestras aves. En la primera edición 

fue esencial contar con la participación de criadores que se han desplazado desde la 

otra punta del país para participar con sus excelentes ejemplares, así como la 

asistencia de grandes criadores portugueses que han representado a su país. En esta 

ocasión además se ha invitado a un grupo de criadores procedentes de Cuba, que 

han mostrado gran interés en traernos sus aves y logísticamente es viable, aunque 

en esta ocasión por temas de protocolos de cuarentena aduaneros, los tiempos van a 

estar muy justos; pero bueno ... el campo se está sembrando para que en próximas 

ediciones la proyección del OPEN SHOW sea muy potente. 

En el OPEN SHOW 2019 habrá un avance importante en cuanto a calidad de aves 

expuestas, lo que implica entrar en un círculo virtuoso que atrae por si mismo a los 

mejores criadores de España y Portugal. 

Háblanos un poco de las satisfacciones y malos tragos ( si es que hay alguno), que has 

pasado el primer año que se celebró. 

En esta afición "el viaje es la recompensa" y en lo que verdaderamente hay que estar 

enfocado es en disfrutar del camino, pues la meta en principio nunca se alcanza, con 

lo cual ... satisfacciones: cada pasito en firme que se ha dado. Al principio las 

incógnitas eran todas: fecha, lugar, juez, permisos (mil permisos), jaulas, gestión de 

etiquetas, base de datos, aves, criadores participantes potenciales, equipo de 

trabajo, trofeos, planificación, gestión de enjuiciamiento, imprenta, marketing, ... 

cada escalón que se superaba, era una auténtica satisfacción. Luego ver que la gente 

ha salido muy satisfecha de la experiencia ... ha sido la guinda. 

¿Malos tragos? Jajajajajaja ¡¡son retos!! y a veces se pasa realmente mal. Suelo ser 

muy madrugador todos los días del año, ¿quieres creer que el único día que no 

escuché el despertador fue el día del OPEN SHOW? cuatro maldiciones y ¡¡¡ a correr 

!!!; ya sin tiempo ¿quieres creer que cuando cojo el trofeo del BIS, se me desencola 



en la mano? otras cuatro maldiciones y ¡¡¡ a buscar una solución !!!; las pegatinas 

que se colocan en las jaulas de concurso ¿quieres creer que la calor de la sala de 

exposición, merma su adhesividad? ya no me quedan maldiciones, una sonrisa y ¡¡¡ a 

buscar solución !!!; un error en la planificación de los trofeos hizo que el premiado a 

BOS se quedase sin medalla física ¿quieres creer que el BOS me tocó a mí con lo cual 

... pasó desapercibido? Uffffff ... aquí sí que hubo suerte. 

Jajajajajaja, ya ves, anécdotas ... siempre hay para contar y reírse un rato. 

¿Qué esperas de este II OPEN SHOW?  

Que todos los asistentes "noten" la experiencia que hemos adquirido con la 

ejecución del primer evento y disfrutar de un apretón de manos de grandes criadores 

que vienen de lejos. Como he dicho antes, el aspecto "social" de estos eventos es 

esencial en esta afición, el resto del año: Whatsapp, Facebook y limpiar el aviario. 

Estamos obligados todos, a disfrutar de este día. Ese es el objetivo. 

¿Alguna espinita que te quede clavada, por no poder llevar a cabo alguna idea y/o 

proyecto en el OPEN? 

Pues ... no, las espinitas las convierto automáticamente en retos y se ejecutan sí ó sí 

(salvo contratiempos insalvables). Ahora mismo lo que tengo son "mejoras" que hay 

que poner en práctica en esta edición.  

¿ Recuerdas a qué edad empezaste en el mundo de la ornitología? 

Pues de niño con mi hermano practicábamos silvestrismo. Criarse en el campo te 

brinda muchas ventajas en este aspecto. Recuerdo que llegamos a tener un gran 

número de jilgueros, aunque carecíamos de conocimientos y aprendíamos a base de 

práctica y observación.  

¿ Eras ya un "enamorado” del Periquito Inglés de Postura? 

No, esta raza ni se conocía por aquel entonces. Siguiendo cronológicamente con la 

respuesta anterior, mi afición ornitológica sufrió un parón cuando me tuve que 

desplazar para realizar estudios universitarios. El recurso imprescindible que 

requieren las aves en cautividad es tiempo de atención y lamentablemente carecía 

de ello. Después de los estudios entré a trabajar en una empresa y luego me decidí a 

gestionar mi propio negocio, con lo cual ... si de algo escaseaba era de tiempo. 

Fueron años de gran intensidad laboral. Fue con la crisis económica del 2008/2009 

cuando el ritmo de trabajo descendió y me permitió tener algo de vida social y he 

aquí donde "casualmente" retornó la idea de tener "unas aves". Recuerdo que 

mirando por internet, buscando aclarar la idea de qué ave incorporar, buscando 

entre jilgueros (que ya los conocía), periquitos australianos, agapornis, ..., (el canario 

nunca me llamó), de pronto apareció en la pantalla de mi ordenador un "periquito 

cabezón": señorial, elegante, majestuoso. WTF.  



A este instante que marcó un antes y un después, le siguió un año de lectura 

compulsiva de todo lo que se podía ver por internet de esta ave; adquirí un jaulón y 

un par de parejas. En los siguientes años pasé de "apasionarme" a "enamorarme" de 

esta ave, por su carácter tranquilo, su porte, su belleza. Todo esto fue acompañado a 

lo largo de los años por un progresivo crecimiento del equipamiento del aviario y el 

número de ejemplares en el plantel, lo que ahora mismo me facilita estar muy bien 

posicionado para que la selección de ejemplares sea fructífera e implique una 

continua evolución en calidad. 

Buscar la belleza es una recompensa en si mismo y a día de hoy, aún sigo 

aprendiendo. 

Nos gustaría que nos dieras algún consejo para aquellas personas que tienen en 

mente iniciarse en la cría del Periquito Inglés de Postura.  

Uno se puede divertir criando con cualquier especie de ave y según se aspire a un 

mayor nivel, se requiere de cierta inversión en ejemplares con buen potencial 

genético. Digamos que el Periquito Inglés al ser un ave "delicada" precisa de más 

recursos que el resto de especies. Criar esta raza es un reto en si mismo y la 

frustración es un grave inconveniente. Paciencia, suerte y dinero,  han de conjugarse 

para tener éxito con esta ave. Estos pájaros son caros y hay que ofrecerles buenas 

condiciones: un aviario con higiene, limpieza, luz y aire fresco. Luego su 

mantenimiento es sencillo, una mixtura completa y equilibrada como la de ACAPRAS, 

agua limpia, y ... poco más. No es un ave exigente, con lo cual se puede prescindir de 

muchos productos que nos venden como "mágicos", pero sí exige limpieza y mucha 

paciencia en la cría. 

Los inicios suelen ser duros, hasta que se conocen las aves que tienes en casa y 

progresivamente se va teniendo éxito; una vez que crías con ejemplares que han 

nacido en tu casa, se da un paso muy importante en la formación de "la base" del 

plantel, ahí se forma "la base" de tu línea de cría. 

El mejor consejo que puedo dar a cualquiera que se inicie con esta ave es que no 

dude en hacer uso del grupo de Whatsapp de nuestra Asociación, que pregunte 

cualquier cosa que se le pase por la cabeza. A veces nos da cierto apuro hacer alguna 

pregunta que parece muy básica, pero os aseguro que nos viene bien a todos y que 

es un placer contestarlas todas y aprovechar este medio de comunicación para 

aprender todos. 

Háblanos un poco sobre tu aviario (cómo está distribuido, qué especies lo 

componen, etc). 

Crío y selecciono exclusivamente Periquito Inglés. El aviario lo tengo montado en un 

almacén, en el que cuento con amplitud para tener instalada una voladera de 2x2x2 

metros (donde están machos adultos y jóvenes), un jaulón Voltrega (donde están los 



ejemplares que descarto del programa de cría), un lineal de 11 módulos de cría Van 

Keulen (donde pongo las parejas de cría, y una la utilizo para los pollos recién 

independizados), y un bloque de tres pisos, de dos metros de largo que se puede 

utilizar tanto de módulos de cría como de voladeras (aquí suelo tener a las hembras 

solas y algún módulo lo utilizo para criar). 

La estructuración del aviario y el protocolo de trabajo ha ido variando a lo largo de 

los años a medida que se va incrementando el número de ejemplares, pues no es lo 

mismo el manejo de 20 ejemplares que el de 110 que es lo que tengo ahora.  

Para optimizar el tiempo que dispongo para su atención, lo tengo instalado 

pensando principalmente en ser práctico y que dé el mínimo trabajo posible, con lo 

cual se puede ver la utilización de bebederos automáticos, tolvas de mixtura de gran 

tamaño y tamaño mediano, sistema de aspiración centralizado, ... Aún así, todavía 

preciso de mucho tiempo para la limpieza. He aquí algo con lo que hay que tener 

cuidado: que el hobby NO se convierta en un trabajo; estos límites hay que tenerlos 

muy controlados y ser consciente de hasta dónde llegan las posibilidades de cada 

uno, recordemos que la finalidad de todo esto es tener a las aves en unas óptimas 

condiciones y disfrutar de ello. 

(Si os apetece echar un vistazo rápido al aviario, tengo alguna fotografía puesta en 

mi Web:  www.periquitoingles.es) 

Todos tenemos claro que eres un verdadero apasionado del Periquito Inglés, pero 

nos gustaría saber cuál es o cuáles son tus otras aves preferidas. 

Pues ... como te dije, ¡soy muy fiel al Periquito Inglés!  ;-) 

Hubo alguna intrusión de agapornis, pero ... no cuajó. En una de las Exposiciones de 

Aves de ACAPRAS, me llamó mucho la atención una minúscula ave llamada "viuda 

colicinta", precioso y delicado ejemplar que por la dificultad de conseguir alguno, 

aún no ha entrado en el aviario. Nunca se sabe. Las aves de pequeño porte, por su 

nerviosismo no me llaman, las aves de gran porte me dan respeto, creo que el 

término medio del medio porte es lo que mejor se adapta a mí. 

Lo cierto es que el carácter noble del Periquito Inglés se complementa con el del 

criador, de ahí que a veces hasta yo mismo me sorprendo cuando veo que cada día 

me gusta más. 

Tienes en proyecto incluir alguna nueva especie en tu aviario. 

No. Para trabajar en profundidad una especie y esta raza en particular, creo que uno 

debe de concentrarse y especializarse. Es más, en el aviario dispongo de un 

ordenador con un programa que hace el seguimiento de predigree de cada ejemplar 

y me veo incapaz de gestionar varias líneas de sangre de forma independiente 



(dentro del Periquito Inglés), con lo cual me declino por la máxima especialización en 

una sola línea de sangre: la 5Q85. 

¿Quieres compartir con nosotros “algún truquillo personal”, aplicable a los aviarios? 

(referente a alimentación, salud, limpieza, etc.). 

Trucos hay pocos, lo que sí hay es conocimiento y experiencia sobre las aves con las 

que trabajas, qué temperamento tiene cada una, tener el ojo bien entrenado a la 

hora de proceder a la selección y el emparejamiento, de un vistazo "intuir" que un 

ave no está al 100%, que precisa de una estancia en la Jaula Enfermería, ... En fin, el 

truquillo te lo da la experiencia, pues siempre se está aprendiendo y hay que 

aprender de los errores que se comenten, pues siempre los cometemos ya que 

estamos manejando aves en cautividad fuera de su entorno natural. 

La alimentación. Siempre estamos leyendo que si un criador top les da una hierba 

especial, o unas gotas de algún producto mágico, y nos auto-convencemos de que 

quizás ahí esté el truquillo. Nada más lejos de la realidad. El ave ha de tener una 

alimentación equilibrada y variada: una mixtura con un % de semillas estudiado, una 

pasta de cría con alguna vitamina y algún probiótico (para reforzar el sistema 

inmunológico del ave), y unas acelgas semanales. No se precisa más, el pájaro estará 

al 100% de condición.  

Respecto a la salud, yo soy de los  que prefieren prevenir, pues cuando hay que curar 

... normalmente llegamos tarde. De ahí que considero crucial mantener el PH ácido 

en el agua que les suministramos a nuestros pájaros, esto previene la aparición de 

muchos hongos y parásitos en el sistema digestivo del animal, una de las principales 

vías de entrada para estas dolencias. Aquí aconsejo el clásico chorrito de vinagre de 

manzana. La salud de todo el plantel lo agradecerá. Un barómetro de salud que 

utilizo, es observar el nivel de vitalidad/canto que percibo al entrar en un aviario. 

Este hobby sólo tiene sentido si prestamos atención al ave. 

En cuanto a la limpieza, el secreto está en el frotar jajajajajaja no hay otra, eso sí, 

descubrí un producto de nuestro patrocinador AnimalPro que facilita mucho la 

limpieza reduciendo "el frotar" a la mitad: Security Clean  Spray 500 ml. 

Para tener éxito en una línea de cría, es primordial disponer de potencial genético 

(siempre hay que comprar el mejor ejemplar que se pueda) y tener el ojo entrenado 

en esta ave para que la fase de selección sea fructífera. 

¿ Hay  algo que nos quieras contar sobre ti y que no te hemos preguntado? 

Cuando comencé, las distancias me obligaron a ser autodidacta al 100%, no tenía 

referencias en este mundillo. Hoy en día disponemos de ACAPRAS y su grupo de 

Whatsapp que facilita la interconexión de todos nuestros conocimientos y 

experiencias con gran facilidad. Animo firmemente al que se inicia en la ornitología 

deportiva a participar con preguntas y dudas, esto nos enriquecerá a todos. 



En otro orden de cosas, los concursos son una excelente oportunidad para que todo 

criador pueda poner en comparación sus aves. Un concurso es un punto de contacto 

con la realidad de la calidad de tus pájaros. Animo a los criadores a colaborar y 

apoyar el OPEN SHOW con su participación. No importa si se gana algo o no, 

recuerda: "El viaje es la recompensa". 

Ya para finalizar esta entrevista, te agradeceríamos que nos adjuntes a ella, al menos 

dos fotos que tengan especial significado para ti, y siempre relacionadas con este 

apasionante mundo de la ornitología. 

Con los años he visto excelentes aves que han nacido y han fallecido, en un aviario 

vivo las generaciones aparecen y desaparecen, nada es fijo. Como firme defensor de 

la parte social de esta afición he comprobado que lo que perdura y debemos cuidar 

es la amistad y los recuerdos de las experiencias vividas. Por esta razón he decidido 

no poner fotos que recuerden aves, sino fotos que son testimonio de los buenos 

momentos compartidos que han quedado grabados en mi vida, con mis amigos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Y tantos otros amigos y momentos , donde la cámara no estuvo presente ... 

Daniel, en nombre de TODOS los socios de ACAPRAS te agradecemos tu colaboración 

en esta pequeña entrevista, que sin duda alguna nos resulta de gran utilidad para 

que las distancias tengan poca importancia con lo que nos une esta afición. 

Gracias compañero. 


